

Stadtrat Arnstadt

Fraktion Bürgerprojekt/FDP

Smart City Konzept für Arnstadt

Beschlussvorschlag:

1. Der Bürgermeister wird beauftragt, ein „Smart City“ Konzept zu erstellen. Hierbei liegt der Schwerpunkt nicht nur auf Vorgängen in der Verwaltung, sondern auch auf städtische Dienstleistungen für die Bürgerinnen und Bürger. Diese Angebote können in verschiedene Gebiete aufgeteilt werden u. a. auf Smart Government oder Smart Environment.
2. Die „Smart City“ Lösungen sollen auf ihre Wirtschaftlichkeit untersucht werden und auf die Effizienz im Einzelfall beurteilt werden. Ebenso soll geprüft werden, ob und in welcher Höhe Fördermittel in Anspruch genommen werden können.
3. Weiterhin wird dem Stadtrat ein Überblick zur Verfügung gestellt, welche Dienstleistungen der Verwaltungen bereits online zu erledigen sind und welche weiteren Angebote der Verwaltung kurzfristig/mittelfristig digital umgestellt werden können.

Problembeschreibung / Begründung:

Arnstadt muss digitaler und „smarter“ werden. Schon jetzt gibt es zahlreiche „Smart City Anwendungen. Viele Städte - darunter Ilmenau - gehen bereits den Weg mit modernen Technologien, um damit den neuen Herausforderungen gerecht zu werden. Gerade hier muss Arnstadt als Kreisstadt am Wirtschaftsstandort Erfurter Kreuz mit anderen Kommunen gleichziehen. Besonders im Hinblick auf die international tätigen Unternehmen in unserem Industriegebiet sollte unserer Stadt als „Smart City“ wahrgenommen werden.

Christian Stonek

stellv. Fraktionsvorsitzender